Le beau lancement d'Alors... Raconte!

Samedi, les Amis de la médiathèque de Tarn-et-Garonne ont organisé la soirée inaugurale du 28° festival « Alors... Raconte!» au théâtre.

En ouverture du 28° festival « Alors... Raconte!», Guy Astoul, président des Amis de la médiathèque de Tarn-et-Garonne, a remercié Quentin Sucau, adjoint au maire en charge de la culture, Marie Castro, vice-présidente du conseil régional, et Catherine Bourdoncle, viceprésidente du conseil départemental, pour leur présence sans oublier les communautés de communes et l'association des maires. « Grâce à ces soutiens nous pouvons offrir dix-sept spectacles gratuits », a souligné Guy Astoul avant de rendre hommage au travail de chaque bénévole s'implique durant un an.

Plus de 400 spectateurs ont ensuite ovationné le conteur Yannick Jaulin accompagné par le musicien Alain Larribet sur la scène du théâtre Olympe de Gouges. Yannick Jaulin raconte son enfance à la ferme où il a grandi dans une



Yannick Jaulin accompagné par le musicien Alain Larribet./ Photo DDM, Hélène Spring.

grande fratrie et ou le « parlange » maternel des Deux-Sèvres était la langue usuelle. Il évoque des langues estampillées minoritaires, des parlés méprisés, des oralités menacées de mort annoncée, des langues en danger face aux langues dominantes qui symbolisent un pouvoir ostracisant l'autre.

Dans « Ma langue maternelle va mourir », l'ar-

tiste réveille ses souvenirs d'enfance, son spectacle est un hymne à la diversité et à la différence. « Laissez-moi me présenter : Yannick Jaulin, né et élevé en patois, en dialecte de culture paysanne. Pendant des années, ce fut mon unique langue et quand je suis devenu un artiste, un performeur, j'ai voulu ensemencer chacune de mes créations avec ma langue. J'ai tout de suite su que je ne pourrai jamais dépasser un certain niveau de reconnaissance dans le milieu artistique... C'est quoi la définition d'un plouc ? Avant c'était simple, le plouc était celui qui n'avait qu'un patois face à celui qui maîtrisait le bon français. Aujourd'hui le plouc parle un français moven face à celui qui maîtrise un anglais international et qui fait des phrases en ajoutant deux ou trois anglicismes... » « Alors... Raconte! » poursuit ses représentations aux quatre coins du département jusqu'au 9 février avec une programmation exigeante et des artistes de qualité. Prochain rendezvous : jeudi, à 20 h 30, à la salle des fêtes de Corbarieu avec Marie Tomas pour «La clé suspendue, Algérie-une enfance ».

Contact: www.amismediatheque82.fr